
  

DécembreÊ2022Ê-ÊN°72 

 

 

RégisÊdeÊLilleÊdeÊLoture,ÊmaireÊdeÊSceauxÊd’AnjouÊdeÊ1989ÊàÊ2001,ÊnousÊaÊqui éÊleÊmercrediÊ19Êoc-
tobre,ÊàÊl’âgeÊdeÊ91Êans.Ê 

NousÊre endronsÊdeÊluiÊsaÊbonneÊhumeurÊetÊsonÊhumour.ÊEtÊc’estÊd’ailleursÊsousÊsonÊimpulsionÊqueÊ
l’écoleÊValÊdeÊSuineÊaÊétéÊreconstruite ;ÊceÊquiÊaÊpermisÊàÊnotreÊcommuneÊdeÊpouvoirÊparÊ laÊsuiteÊ
accueillirÊleÊfluxÊd’élèvesÊenÊlienÊavecÊlaÊconstruc onÊdesÊlo ssements. 

 

MerciÊRégisÊ... 

RégisÊdeÊLilleÊdeÊLoture 
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BonjourÊàÊtous, 
   Ce e année est marquée par des 
évènements interna onaux que nous 
ne pensions pas revoir pour les plus 
anciens d’entre nous. Ce e guerre, 
aux portes de l’Europe, après une 
période de Covid qui n’en finit pas, 

assombrit notre quo dien et fragilise encore plus les plus 
démunis.  

Notre dépendance aux énergies fossiles dont les prix s’envo-
lent va, une nouvelle fois, nous obliger à trouver des idées 
pour innover et accélérer la conversion vers les énergies re-
nouvelables. Nous avons déjà connu ce type de crise et nous 
nous en sommes relevés à chaque fois : il faut être op miste. 
Et de rappeler que nous devons être solidaires vis-à-vis des 
plus fragiles ; l’équipe municipale et la Commission des 
affaires sociales y sont a en fs.  

Dans quelques mois, nous serons à mi-parcours de notre 
mandat. Malgré un début compliqué dû à la crise sanitaire, 
nous avons trouvé une vitesse de croisière qui nous permet 
de voir certains projets abou r.  

     LeÊpassageÊdesÊbusÊAléopÊavecÊ laÊ ligneÊ411 et leurs deux 
arrêts dans la commune, est le plus important à nos yeux. En 
début de mandat, nous nous é ons engagés à travailler sur la 
sécurisa on de la liaison entre la Croix de Beauvais et le 
Centre bourg mais très vite nous avons compris que nous 
n’aurions pas les moyens financiers pour pouvoir réaliser une 
voie piétonnière sécurisée entre ces deux points.  

Avec l’appui de la Communauté de Communes des Vallées du 
Haut-Anjou (CCVHA), les élus à la Région nous ont écoutés et 
depuis ce 1er septembre, un nombre important de bus passe 
à Sceaux (cf le tableau des horaires) ce qui nous l’espérons 
sa sfera le plus grand nombre et nous confortera dans l’idée 
qu’il était nécessaire de se ba re.  

Toutefois, et comme rien n’est acquis, le main en de ces 
passages quo diens (hormis le dimanche) va être condi on-
né à deux facteurs : d’une part, la fréquenta on de ce e 
ligne. L’augmenta on du prix des carburants ne peut que 
nous inciter, maintenant et plus que jamais, à changer nos 
habitudes (quand cela est possible) en privilégiant le bus à la 
voiture pour un trajet aller/retour Sceaux d’Anjou-Angers 
moins coûteux.  

Et d’autre part, le strict respect des places de sta onnement 

dans les rues de Beauvais et du Plat d’Etain. Comme il est 
nécessaire de faciliter la traversée du bourg pour les bus, il a 
été matérialisé au sol, dans la rue de Beauvais, des places de 
sta onnement et des interdic ons de sta onnement. Dans la 
rue du Plat d’Etain, les deux places devant la Société de la 
Boule de Fort ont été supprimées.  

Malheureusement, certains automobilistes con nuent de se 
garer n’importe où dans ces deux rues. Il n’est pas conce-
vable d’envisager un instant que la ligne 411 disparaisse pour 
ce e seconde raison. Aussi, notre conseil municipal a voté la 
mise en place d’une verbalisa on électronique (iden que 
aux radars fixes) qui se fera par le maire et/ou ses adjoints, 
s’il y a nécessité, car ils sont officiers de police judiciaire.  

J’espère ne pas avoir à en arriver à cela et que chacun va 
respecter les places de sta onnement.  

Maintenant que cela est dit, les personnes récalcitrantes ne 
pourront pas dire qu’elles n’étaient pas informées ! 

     Le chan er concernant laÊ rénova onÊ deÊ laÊ courÊ deÊ

l’écoleÊValÊdeÊSuine touche à sa fin avec les planta ons d’ar-
bustes pour refaire la haie (côté rue Plat d’Etain). Elles ont 
été réalisées par les jeunes dans le cadre de l’Argent de 
poche, lors des dernières vacances scolaires.   

     LesÊ travauxÊ d’entréeÊ deÊbourg (avant le cime ère) sont 

également achevés. Et la CCVHA a terminé l’équipement du 
sen er de randonnée (panneau de départ disposé à côté de 
l’Eglise, balisage refait et installa on de mobilier). Les ran-
donneurs peuvent ainsi se déplacer en toute sécurité avec 
ces travaux réalisés à l’entrée du bourg.  

Je vous invite à parcourir le sen er « ThorignéÊ àÊ 2Ê pasÊ deÊ
Sceaux » sur une distance de 24 kms (le plus long de la 
CCVHA).  

     Un autre chan er touche à sa fin : leÊ reprofilageÊdeÊ laÊ

Suine le long de la sta on d’épura on. Le temps sec a permis 
de réaliser ces travaux dans de bonnes condi ons. Une par e 
de la Suine sera accessible au public dans les mois à venir ; 
nous vous en endrons informés. 

Le déploiement de la fibre s’achève également. Les opéra-
teurs ne vont pas tarder à chercher à vous contacter pour 
vendre leurs presta ons (si cela n’est pas déjà fait). Restez 
vigilants et faites votre choix. 

     …/... 

LETTRE DU MAIRE 
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LE MOT DU MAIRE 

     Le travail administra f sur l’adressageÊa été validé par le 

conseil municipal. L’équipe technique réalise actuellement la 
mise en place des nouveaux panneaux : l’objec f étant que 
chaque lieu et bâ ment aient un nom et numéro aux fins de 
faciliter le travail du facteur, des livreurs et du déploiement 
de la fibre.  

Je voudrais rappeler aux propriétaires de haies où passe la 
fibre qu’ils doivent tailler régulièrement les végétaux  

     L’enherbementÊduÊ cime ère est un autre chan er termi-
né dont nous commençons à voir le résultat. Face aux inter-
dic ons européennes d’u liser les traitements chimiques 
pour désherber, le sol a été ensemencé avec un gazon spé-
cial ; il suffira de passer la tondeuse. Ce chan er a demandé 
beaucoup de temps aux agents techniques.  

     LeÊprojetÊdeÊréouvertureÊd’unÊcafé, dans notre commune, 
nous tenait à cœur. Un peu plus de 100 foyers ont répondu 
au ques onnaire. Après analyse des réponses avec la société 
« mille cafés », il s’avère que le projet ne remporte pas un 
engouement flagrant de votre part. Nous avons donc décidé 
de le me re en veille, pour le moment et peut-être qu’un 
jour, il sera viable.    

     LaÊ réfec onÊ deÊ laÊ mairie est un autre projet sur lequel 
l’équipe municipale travaille depuis un an. Nous devrions 
avoir des plans dans les prochains mois et pouvoir le chiffrer. 
Aurons-nous les moyens financiers pour réaliser les travaux ? 
Affaire à suivre  

     L’équipeÊdesÊagentsÊmunicipaux -Services administra f et 
technique-a été renforcée depuis deux ans. Nous constatons 
un meilleur suivi des chan ers et dossiers que ce soit tant au 
niveau de l’entre en des espaces verts et des différents équi-
pements publics qu’au niveau de la ges on des dossiers ad-
ministra fs pour la commune et pour les par culiers. 

     LaÊ réalisa onÊ duÊ PLUi (plan local d’urbanisme intercom-
munal) est le gros chan er en cours de démarrage à la 
CCVHA ; il durera au plus quatre ans : il est l’ou l indispen-
sable que nous devons retravailler afin de conserver une har-
monie au niveau des construc ons sur notre commune.  

Pour ceux d’entre nous qui ont des projets de construc on 
ou de modifica on de leur habitat, le PLU actuel fait foi, mais 
nous avons décidé d’y apporter des modifica ons dans 
l’a ente du PLUi. Et ces modifica ons seront présentées au 
conseil communautaire prochainement.  

J’en profite pour rappeler qu’un projet de construc on quel 
qu’il soit doit faire l’objet d’une demande en mairie. Le ser-
vice d’urbanisme se ent à votre disposi on pour vous ap-
porter conseil. Nous ne validerons pas les travaux non con-
formes au PLU. 

    Concernant laÊ consomma onÊ d’énergie, nous sommes 
vigilants à vouloir faire des économies : Aussi, nous avons 
renégocié le contrat de gaz pour faire une économie de 
20000 euros ; gain non négligeable et nous avons réduit les 
amplitudes horaires d’éclairage public (ex nc on 21h-6h) 
hors les carrefours dangereux et lieux exposés.  

Je souhaite que chacun d’entre nous se sente responsable 
lorsqu’il u lise les locaux publics et cela porte sur la tempéra-
ture des salles, les fermetures des portes et fenêtres 
(indépendamment de l’aéra on des locaux sur un temps T).  

Soyons des écocitoyens qui n’oublient pas que c’est notre 
argent qui finance ce e énergie !! 

Tous derniers points avant de vous laisser parcourir ce e 
nouvelle édi on : 

* Encore un nombre important de chiens errants qui 
nous ont pollué la vie cet été. Insupportable ! J’envi-
sage de solliciter de nouveau le conseil municipal 
pour augmenter les amendes. 

* Diminu on significa ve des incivilités cet été. Peut-
être que l’ac vité « Argent de poche » qui rencontre 
un franc succès auprès des jeunes (16-18 ans) pen-
dant leurs vacances scolaires sensibilise notre jeu-
nesse à être plus respectueuse des lieux publics et 
espaces verts de Sceaux d’Anjou. Et nous les en re-
mercions. 

En début d’année prochaine, nous aurons l’occasion de nous 
rencontrer pour les vœux portés par la municipalité (pour la 
première fois en présen el) le dimancheÊ 15Ê janvierÊ 2023 à 
11 heures à la salle des fêtes.  

Je vous souhaite de passer de belles fêtes de fin d’année au-
près de vos familles et proches. 

Bonne lecture 
Le Maire, 

Joël Esnault 
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Depuis le 1er Septembre le bus de la ligne 411 « Aléop » est de 
passage à Sceaux d’Anjou pour le plus grand plaisir des Salciens. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

h ps://aleop.paysdelaloire.fr 

MUNICIPALITÉ: FLASH INFOS 

BUSÊ411 

Le département a financé et réalisé l’élargis-
sement de la route Départementale D 291 
en direc on de Grez-Neuville. 

 

ROUTEÊDÊ291 

COURSÊDEÊSOUTIEN 

Un professeur résidant sur Sceaux d’Anjou 
se propose, à tre bénévole, de donner des 
cours de sou en en mathéma ques pour 
des lycéens et des collégiens de 4ème ou 
3ème.  
Ce projet abou ra en fonc on du nombre de 
demandes, pour les personnes intéressées. 
Merci de vous faire connaitre en mairie 
avant le 16 décembre.  
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Afin de retrouver son lit originel, 
d'améliorer son débit et la qualité 
de son environnement, le ruis-
seau de la Suine a été restauré . 
Le SMBVAR - Syndicat Mixte des 
Basses Vallées Angevines et de la 
Romme est intervenu en créant 
de nouveaux méandres. 
Prochainement, les rives seront 
replantées avec des plantes et 
des arbres locaux.  

LEÊRUISSEAUÊDEÊLAÊSUINE 

MUNICIPALITÉ: FLASH INFOS 

Toute personne qui envisage des tra-
vaux de construc on, de rénova on ou 
de reconstruc on doit impéra vement 
se renseigner en Mairie, au préalable. 

Changement de fournisseur de gaz pour nos 
citernes de propane qui alimentent l’école 
Val de Suine, le Nau lus, deux logements 
communaux, la Mairie et la salle des fêtes. 

Les négocia ons avec notre nouveau four-
nisseur Primagaz nous perme ent de faire 
une économie non négligeable. 

FOURNISSEURÊDEÊGAZ 

ÊÊÊÊÊÊMAISONSÊENÊTRAVAUX 

POMPIERSÊVOLONTAIRES 

Nous sommes très a achés à la proximité des sapeurs-
pompiers volontaires car elle permet de réagir plus vite aux 
besoins de nos habitants grâce à des départs rapides en inter-
ven on.  

Merci aux 6 pompiers volontaires sur notre commune qui 
sont ra achés au Centre de secours de Champigné. 
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MUNICIPALITÉ: FLASH INFOS 

SÉCHERESSEÊETÊFISSURESÊMAISON 
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MUNICIPALITÉ: FLASH INFOS 

 

L’ADRESSAGE 

Adressage,ÊuneÊadresseÊpourÊtous 
 
Les adresses non numérotées, ne sont pas reconnues comme des adresses en tant que tel dans la nou-
velle base adresse na onale (BAN). Avec la nouvelle loi 3DS* entérinée le 22 février 2022 par l’état, les 
communes ont l’obliga on de fournir des adresses conformes (adresses normées) et de les diffuser 
dans la BAN. Ce e demande correspond également à une exigence dans la commercialisa on du très 
haut débit pour le déploiement de la fibre. Ce besoin est également réel pour les services de livraisons 
ou les services de secours et de soins qui perdent un temps précieux pour trouver la localisa on des 
adresses. 
  
La normalisa on des adresses est une condi on d’égalité entre les citoyens. Avec une adresse précisée 
avec un numéro et un nom de voie, les lieux-dits auront une adresse unique, géolocalisable et non am-
biguë. 
42ÊvoiesÊdénomméesÊetÊ2ÊvoiesÊchangentÊdeÊnom,ÊsurÊnotreÊcommune. 
La numérota on métrique (distance en mètre entre votre habita on et le début de la route) est le système choisi 
pour son évolu vité et son intérêt pour les pompiers ou le SMUR.  Ainsi, 98 adresses vont recevoir un numéro et 
un nom de voie, 72 un nom de voie (déjà numéroté) et enfin 29 adresses vont devoir changer de numéro pour 
reprendre la logique des numéros de la voie nouvellement dénommée auxquelles ils appar ennent.  
 
Dans le bourg, l’Impasse de la Douve devient Rue de la Douve, la place de la mairie reçoit le nom de Place Marius 
Briant et la Rue de la Pinsardière est renommée Impasse du Rocher pour supprimer l’homonymie. 
 
Qu’est-ceÊqueÊcelaÊchangeÊpourÊvous ? 
Vos adresses sont maintenant plus précises tout en conservant les lieux dits historiques: 
 Ê Ê Ê Ê Ê Ê       Ê Ê Ê Avant Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê   / Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê ÊAprès 

      M. et Mme LADRESSE                               /                          M. et Mme LADRESSE 

      Le Pommier                                                /                           Le Pommier 

                                                                           /                           166 Impasse du Tuffeau 

      49330 SCEAUX-D’ANJOU                        /                            49330 SCEAUX-D’ANJOU 

  

LesÊhabitantsÊconcernésÊdevrontÊme reÊàÊjourÊleurÊnouvelleÊadresse 
 

* 3 DS : Différencia on, Décentralisa on, Déconcentra on et portant diverses mesures de simplifica on de l’ac-
on publique locale. 
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MUNICIPALITÉ: FLASH INFOS 
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M.UNICIPALITÉ: FLASH INFOS 

Visite Du Député de la 1ère circonscrip on 
du Maine-et Loire, 

 M. François GERNIGON, le 18 juillet 2022 

CérémonieÊduÊ11ÊNovembre 

Inaugura on de la place de la mairie renommée 
« Place Marius Briant » le 31 janvier 2023 à 15h en 
présence de sa famille, des élèves des écoles de 
Sceaux d’Anjou, et du conseil municipal. 

A Venir ... 

Marius BRIANT né à Sceaux d’Anjou, ins-
tuteur résistant est mort en cap vité à 

Berlin, décapité le 29 mars 1944 à l’âge 
de 22 ans. 

Cérémonie du 11 Novembre avec recueillement devant 
le monument aux Morts, en présence de militaires et 

du porte-drapeau Xavier HUPEAU 
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Tout en gardant la magie de Noël, mais dans un souci d’économie, ce e année, le village sera illuminé tous 
les soirs jusqu’à 21h, du 1er Décembre 2022 au 4 Janvier 2023. 
 

NousÊrelançonsÊtoutÊdeÊmêmeÊnotreÊconcoursÊdesÊmaisonsÊdécoréesÊpourÊNoël !Ê 
Alors à vos bricolages, guirlandes et autres décora ons, le concours est lancé ! 
 
Vous voulez par ciper ? Rien de plus simple. Il vous suffit de remplir et de retourner le bulle n d’inscrip on 
que vous trouverez à la fin des « Échos », à la mairie. 

Au mois de juillet, un jury de 2 personnes a parcouru le bourg, les lo ssements et la campagne de la commune, 
afin de juger et noter les 3 propriétés les plus joliment fleuries. La remise des prix s’est déroulée à l’issue de la 
commémora on du 11 novembre, au Nau lus. 

Chaque par cipant a reçu une plante et des bons d’achat à u liser Chez « Marc BOUILHOL Hor culture » et à « la 
Maison LAMY », de Sceaux d’Anjou. 

Joël ESNAULT en profite pour remercier Camille et Pascal, agents techniques pour le travail réalisé tout au long de 
l’année pour le fleurissement et l’entre en de la commune. 

 

MUNICIPALITÉ: COMMISSIONS MUNICIPALES 

LesÊlauréatsÊ:ÊÊ1erÊprixÊ:ÊM.ÊetÊMmeÊCHOVEAUÊ-Ê2èmeÊprixÊ:ÊM.ÊetÊMmeÊCARREÊ-Ê3èmeÊprixÊ:ÊM.ÊetÊMmeÊGUILLEUX 
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MUNICIPALITÉ: COMMISSIONS MUNICIPALES 

C’est  toujours une réussite !!! 

Des jeunes de la commune ont par cipé à ce e nouvelle opéra on du disposi f « Argent de Poche ». L’encadre-
ment est toujours assuré par Pascal et Camille, agents techniques de la commune et des conseillers. 

Un grand merci aux jeunes salciens qui se sont inves s pour leur commune. 
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Notre commission qui a changé de dénomina on, il y a un an, aux fins de faciliter les écritures et paiements côté 
administra f, conserve le même acronyme « CCAS »Êet con nue de porter les mêmes missions d’ac ons collec-

ves, d’aides obligatoires et d‘accompagnement social à l’a en on des jeunes, des familles et des séniors de 
notre commune.  

- Ac onsÊcollec ves : Le repas des aînés et aussi maintenant la fête de la musique qui, forte de son reten sse-
ment si sympathique ce e année, sera reconduite le 24/06/2023. 

- AidesÊobligatoires :  - La Banque alimentaire via les assistantes sociales avec les collectes deux fois par an et la 
distribu on chaque mardi : Espace Saint Exupéry au Lion d’Angers - Inscrip onÊauÊpréalableÊauprès deÊnotreÊcom-
missionÊenÊmairie.ÊUn grand merci à Sylviane PLEKAN qui, sans excep on, y est présente chaque mardi. 

              - L’offre du transport solidaire dont Mar ne THARRAULT est la référente pour notre com-
mune avec 4 chauffeurs bénévoles       

              - Le portage du repas avec une offre portée par le CIAS. 

- AccompagnementÊsocial : Aux côtés des professionnels médico-sociaux regroupés à la MDS (Maison des Solida-
rités) nouvellement installée dans la zone commerciale de Grez-Neuville, notre commission est amenée à rencon-
trer les habitants de Sceaux en demande de Secours d’Urgence, de demande de logement social ou de toute 
autre demande. Elle est également présente à la CAL (Commission d’A ribu on de Logement) portée par le bail-
leur social-Maine et Loire Habitat-.  

LESÊMISSIONSÊDEÊLAÊCCAS 

Ce e année, la municipalité a décidé d’organiser la 
Fête de la Musique ! Pour le plus grand plaisir de 
tous, nous avons pu écouter des groupes très sympas 
comme le duo Périnel, les Salcy Python, les 7 sym-
boles ! Sans oublier nos jeunes qui sont montés sur 
scène pour nos scènes ouvertes ! Bravo à tous.  L’APE 
tenait la buve e et de l’avis de tous, ce e fête de la 
Musique a été un franc succès ! Rendez-vous est pris 
l’année prochaine : le 24 Juin 2023 !  

LAÊFÊTEÊDEÊLAÊMUSIQUE 

MUNICIPALITÉ: CCAS 
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MUNICIPALITÉ : CCAS 

Dimanche 09 octobre, c’était le grand 
retour du repas des aînés organisé 
par la Commission communale des 
affaires sociales, à la salle des fêtes et 
sa première édi on depuis l’élec on 
du conseil municipal (en raison de la 
crise sanitaire).  
La commission était quasi au complet 
pour accueillir une cinquantaine de 
Salciens de 65 ans et + autour d’un 
repas préparé par le restaurateur An-
toine Pelle er de Sceaux d’Anjou 
(WOK’N ROLLS). Avec son épouse 
Delphine qui avait préparé le dessert, 
ils ont concocté un menu apprécié de 
tous composé d’un tartare de sau-
mon puis d’une noix de joue de porc ; 
le tout servi par les membres de la 
commission. L’anima on était portée 
par Romuald Marx qui a entrainé les 
uns et autres dans un passé chantant 
pas très éloigné de notre époque.  
Cela a donné l’envie à certains de 
danser ou encore de pousser la chan-
sonne e comme Marie GESBERT 95 
ans (en décembre prochain) la 
doyenne de notre commune qui a 
reçu un bouquet par la commission. 
Chez ces messieurs, Claude LECLERC 
89 ans, Julien HAMMONEAU et Paul 
AUGEARD 88 ans représentaient nos 
aînés en l’absence de notre doyen 
Marcel ESNAULT 95 ans (en dé-
cembre prochain également). 

LEÊREPASÊDESÊAÎNÉS 

Marie GESBERT 
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MUNICIPALITÉ: COMMISSIONS MUNICIPALES 
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MUNICIPALITÉ: COMMISSIONS MUNICIPALES 
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Consignes de tri, un doute ? 

Qui n'a jamais eu un doute en jetant un 
objet à la poubelle ? Les 3RD’Anjou 
vous expliquent tout ! 

Tous les emballages (en carton, plas-
tique ou métal ainsi que les briques ali-
mentaires) doivent être déposés dans le 
contenant jaune (bac ou point d’apport 
volontaire). Uniquement sur le territoire 
Anjou Loir et Sarthe (secteur bleu sur la 
carte), tous les papiers se trient dans le 
contenant jaune également.  

 

Pour les secteurs des Vallées du Haut-
Anjou et du Loire Layon Aubance, les 
papiers sont à déposer dans les points 
d’apport volontaire dédiés.  

Pour tous les secteurs, le verre doit être amené dans les points d’apport volontaire.  

Concernant, la vaisselle cassée, les textiles hygiéniques, les objets en plastiques et tous les autres 
déchets doivent être émis dans le contenant à ordures ménagères. 

En cas de doute, rendez-vous sur l’application de Citéo ! 

 

 

Un déchet bien trié est ensuite un déchet bien valorisé ! 
Carton, métal, plastique, etc. Une fois collectés, les matériaux qui compo-

sent les emballages (et les papiers pour le secteur Anjou Loir et Sarthe) du quotidien sont achemi-
nés au centre de tri de Saint-Barthélemy d’Anjou pour être séparés puis envoyés vers les usines de 
recyclage. (Plus d’informations sur le centre de tri courant octobre). Le tri de chacun est indispen-
sable à la récupération des matières, si des déchets recyclables sont déposés dans le contenant à 
ordures ménagères, ils n’en seront pas extraits et toutes ces potentielles ressources seront inciné-
rées.  
· 27 bouteilles en plastique, c’est un nouveau pull polaire 

INTERCOMMUNALITÉ 
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Avant Après 

INTERCOMMUNALITÉ 

CentreÊLocalÊd’Informa onÊetÊdeÊCoordina onÊdeÊl’AnjouÊBleuÊ(CLIC) 

Le CLIC de l’Anjou Bleu a pour mission d’accueillir, d’écouter, d’informer, d’évaluer les situa ons dans leur glo-
balité afin d’apporter une réponse adaptée avec l’élabora on et le suivi d’un plan d’aide personnalisé. Le CLIC 
n’est pas un service d’urgence. Il vise à ar culer les interven ons sociales, médico-sociales et sanitaires. 

 

Il a également une mission d’observa on, de réflexion, de mise en réseau et de mise en place de projets collec-
fs à des na on des personnes âgées, de leur famille et des professionnels de la gérontologie.  

 

POURÊQUI ?Ê 

Il s’adresse aux personnes de 60 ans et plus, autonomes ou non, à leur entourage, ainsi qu’aux professionnels.  

COMMENT ?Ê 

Le CLIC intervient :  

A domicile auprès des personnes de 60 ans et plus pour :  

Une évalua on globale de la situa on à domicile,  

Un accompagnement dans les démarches,  

Une coordina on auprès des professionnels 

En permanence pour :  

Une informa on, des conseils pra ques,  

Accompagner dans les démarches 

CELAÊCOUTEÊCOMBIEN ?Ê 

Le CLIC de l’Anjou Bleu est un service gratuit.  

(Service financé par le Département de Maine et Loire et les Communautés de Communes des Vallées du Haut-
Anjou et Anjou Bleu Communauté).  

 

PourÊtouteÊpriseÊdeÊrendez-vous,ÊmerciÊdeÊcontacterÊleÊ 
02Ê41Ê61Ê29Ê91ÊouÊclic@anjoubleu.com 

L ÊCLICÊVOUSÊACCUEILLEÊSURÊDESÊPERMANCENCESÊ Ê Ê -  

ETÊPROPOSEÊDESÊVISITESÊAÊDOMICILEÊPOURÊEVALUERÊAUÊPLUSÊPRESÊLESÊBESOINSÊDEÊLAÊPERSONNEÊ 
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Sor e au Futuroscope organisée par le service jeunesse 

INTERCOMMUNALITÉ 

A toutes les familles de jeunes,  
 
Vous trouverez les programmes des mercredis et vendredis de Novembre et Décembre du Service Jeu-
nesse. 
     
Vous pouvez vous inscrire par mail, par téléphone, ou au service jeunesse. 
     

Thorigné-d'Anjou et Sceaux d’Anjou = Léna au 07 57 46 54 93 / Kénan au 07 87 68 65 48 
=> Fbk @ Jeunesse Thorigné Sceaux d'Anjou // Insta @sjthorignesceauxdanjou 

 
servicejeunesse@valleesduhautanjou.fr 

SERVICEÊJEUNESSE 
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INTERCOMMUNALITÉ 



22 

INTERCOMMUNALITÉ 

 RANDONNEE DE LA CCVHA 
  Samedi 15 octobre  était programmée une randonnée sur les chemins de Sceaux. 
 Nous avons la chance d'avoir de beaux chemins, bien entretenus, qui perme ent des circuits intéressants, sans trop avoir à marcher sur 

des routes; certains salciens le savent bien et se réunissent tous les jeudis au départ de l'église pour une marche à travers notre belle 

campagne bocagère . 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Quel dommage que, ce ma n là, seule  une pe te dizaine de Salciens étaient présents  car  le but de ce e randonnée n'était pas que la 

promenade de santé  mais plutôt  une ini a on à la lecture de paysages haies  et cours d'eau;  Encadrée par deux professionnels qui tra-

vaillent pour la protec on de l'environnement  , ce e randonnée a été très instruc ve . 

Laurent TERTRAIS  travaille pour l'associa on EDEN (Entente  pour  la  Défense de  l'Environnement) qui œuvre  pour la restaura on des 

haies bocagères  portée par la Communauté de communes des Vallées du Haut Anjou; A Sceaux les écoliers s'en souviennent : il y a une 

vingtaine d'années ils avaient  planté sous l'égide de EDEN des arbustes dans une haie du chemin pédestre qui part de la salle des fêtes  

jusqu' à la route de Querré  ; Ce e haie est magnifique maintenant; 

Sylvain Chollet lui,  travaille pour la GEMAPI ( Ges on des Milieux Aqua ques et Préven on des Inonda ons) .Certains salciens le connais-

sent car il a par cipé à la rénova on de certaines mares de Sceaux; 

 Tout le long du chemin entre Tronc et la sta on d'épura on en passant par la Fosse et la Pinsardière , nous avons cheminé en écoutant 

les explica ons de ces spécialistes... 

 La conclusion est que,  en croyant bien faire nos prédécesseurs  ont  souvent fait des erreurs en ma ère d'environnement. Ainsi après 

avoir détruit la plupart des  haies pour augmenter les surfaces cul vables, nous devons  les replanter maintenant . 

 De même la Suine notre "rivière " communale a été" canalisée "il y a quelques années. On l'a déviée de son cours naturel : conclusion 

l'eau coule trop rapidement pour rejoindre la Mayenne à Feneu ( château de Sautret) ce qui en ces périodes de sécheresse est très préju-

diciable ; Et donc  actuellement sur la commune ( vous pouvez voir les tas de terre et les engins de chan er à l'entrée du bourg ) on 

creuse pour retrouver  les méandres de la pente naturelle de la Suine , 

FaireÊetÊdéfaireÊc'estÊlaÊques on 
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BIBLIOTHÈQUE INTERCOMMUNALE 

L'automne est arrivé et avec lui… la paru on d'un nouvel « ÉCHOS SALCIENS ». 

 

OUF... Soyons posi fs  : ce e épidémie a eu un effet posi f sur le dynamisme de la bibliothèque car en adop-
tant de nouveaux horaires et en ouvrant le mercredi, nous sa sfaisons de nouveaux lecteurs.  

 

 

RETOURÊSURÊNOSÊACTIVITÉSÊÊ: 
                                                                                    
 

AtelierÊcuisineÊpourÊPâquesÊ:ÊNous avons renouvelé l'anima on CHOCOLAT qui avait été déjà appréciée en 
2017. Un réel succès avec 2 ateliers : le mercredi 6 avril après-midi et le samedi ma n 9 avril. 

Nos pâ ssiers en herbe ont d'abord réalisé leur toque de cuisinier, puis confec onné des suce es en choco-
lat. Puis chacun est rentré à la maison avec ses bâtonnets de chocolat pour son plus grand bonheur. 

De plus, le samedi, nous avons eu la surprise de la visite de M. le maire et de quelques conseillers accueillant 
ce jour-là deux familles ukrainiennes qui ont bien apprécié ce e gourmandise. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

AtelierÊd'écritureÊ: L'atelier du 29 avril a été animé par Valérie et Aurélie sur la thème de la rencontre ; ces 
moments d'écriture perme ent à chacun, chacune, d'exercer ses talentsÊd'écrivainÊenÊherbeÊen toute modes-

e et dans une ambiance de bienveillance. 

Anima onÊcartonnerieÊ: Le 21 mai dernier, Virginie Meunier est venue faire partager ses compétences avec 
les enfants pour la confec on de cartes surprises pour la fête des mères ou des pères.Ê 

AccueilsÊdeÊclasses : Les 8 classes des deux écoles sont venues régulièrement emprunter des livres et se po-

HORAIRESÊD’OUVERTURE 
 

le lundi de 16h30 à 18h 
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BIBLIOTHÈQUE INTERCOMMUNALE 

AccueilÊdesÊbébésÊ lecteursÊ : Avec les animatrices du RAM (Relai Assistants Maternels) les pe ts et les assis-
tantes maternelles sont venues le 14 juin à la bibliothèque prendre un bain de lectures théâtralisées  

VacancesÊd'étéÊ:ÊLes bénévoles se sont relayéesÊpour maintenir l'ouverture de la bibliothèque une fois par se-
maine le samedi ma n. Nous avons aussi assuré nos chan ers d'été afin qu 'à la rentrée tous les livres soient 
propres et bien rangés dans les rayons. 

Et comme d'habitude nous avons proposé nosÊsacsÊdeÊpages (5 livres surprises qui perme ent de faire con-
naître aux lecteurs des livres qu'ils n'auraient pas d'emblée empruntés). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

AccueilÊdeÊclasses : L'année scolaire permet aux 149 élèves de la commune de venir à la bibliothèque avec leur 
enseignant et d'y emprunter un livre. 
L'école du Val de Suine répar t ses élèves sur deux jeudis ma n par mois et l'école Saint Joseph vient tous les 
premiers lundis de chaque mois. 
C'est toujours un immense plaisir pour les bénévoles (Annick, Cécile, Evelyne, Jacqueline, Mar ne et Ode e) 
de revoir régulièrement ces pe tes frimousses. 
Et puis nous leur lisons des albums (pour leur plus grande joie nous l’espérons). 

AtelierÊd'écriture :ÊLe 7 octobre, animé par Lucie et Sophie : nous é ons six à « plancher » sur le thème des 
chansons, moment très agréable et convivial. 

AchatsÊdeÊfinÊd'annéeÊ:ÊLes derniers achats de livres pour l'année 2022 se concré seront au mois de novembre 
en tenant compte des souhaits des lecteurs et un peu des nôtres... Nous avons été conseillées par Fanny 
(livres Jeunesse) et Christophe (romans adultes) de la librairie M'Lire de Château-Gon er et par Anne de la 
librairie le Mot de la Faim de Montreuil-Juigné (pour les BD). Merci à celles et ceux qui nous ont fait des pro-
posi ons d'achats que nous ne manquerons pas de sa sfaire. 

LAÊRENTRÉEÊ: 

C'est avec bonheur que les 13 béné-
voles de la bibliothèque ont repris 
leurs ac vités que ce soit pour les 
permanences, les  accueils de 
classes, les anima ons. 
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BIBLIOTHÈQUE INTERCOMMUNALE 

PROJETSÊD’ANIMATIONÊ:  

 

 

 

 

 

 

· AccueilÊdesÊbébésÊlecteursÊ:Êautour de Floriane l'animatrice du Relais Pe te Enfance et des bénévoles de la 
bibliothèque le 29 Novembre 

· AtelierÊcarterieÊpourÊNoëlÊ: avec Virginie le 17 décembre sur réserva on 

· UnÊnouveauÊcomitéÊdeÊlecture:Ê10 romans et 10 BD prêtés pour un mois et demi par la librairie « Le mot de 
la Faim » au mois de mars 2023 

AtelierÊphiloÊ:Êune nouvelle valise théma que est arrivée sur le thème de la philosophie : n'hésitez pas à em-
prunter les livres ; ils sont très accessibles et peuvent perme re des débats au sein des familles. 

Pour illustrer ce sujet, nous avons le projet de faire venir à la bibliothèque M. Patrick THARRAULT de 
l'associa on SÊVE (Savoir Être et Vivre Ensemble) créée sous l'impulsion du philosophe Frédéric Lenoir. 
Patrick pra que des ateliers à visée philosophique depuis plus de 20 ans. Il intervient auprès des enfants 
et des adolescents dans les écoles et collèges et forment des animateurs d'ateliers philo (auprès des par-

culiers, étudiants ou futurs professeurs des écoles).Ê 
(cf. son livre « Pra querÊleÊdébatÊphiloÊàÊl'école »-ÊEdi onÊRetz). 

· Peut être un après- midi jeux de société (projet en gesta on). 

Sans oublier toutesÊlesÊanima onsÊduÊRéseau,Êoffres que vous pouvez consulter sur le site de la CCVHA. 

InfosÊenÊvracÊ:  

· nous avons accueilli deux nouvelles bibliothécaires pour notre réseau de la CCVHA : Alice SCULFORT en mai 
qui nous vient de Viroflay près de Versailles où elle exerçait en médiathèque et Laurie GRUGIER en juillet. Sou-
haitons-leur une bonne adapta on à la « douceur angevine » 

· nous avons renouvelé les DVD et mangas en mai dernier 

· le bibliobus passera le 2 février 2023 ; nous aurons ainsi en rayon 300 nouveaux livres prêtés par le Biblio-
pôle 

· nous allons changer de logiciel fin 2023 ; nous aurons une forma on, bien sûr, mais cela promet de belles 
« prises de tête ». 

 

Pour les bénévoles 

Evelyne et Mar ne 

LA BALEINE spectacle : tout public à par r de 5 ans, 
gratuit (financé par le réseau de bibliothèques de la 
CCVHA) contes par la compagnie du 7ème Tiroir, an-
crée en Bretagne. 

Les ar stes se définissent comme des « raconteurs 
d'histoires » : Elisabeth TROESTLER comédienne et 
conteuse et Dimitri COSTA sont venus le vendrediÊ 21Ê
OctobreÊàÊ20hÊau local de l'À'Sceaux. 



26 

Hayden: “ Il y a beaucoup de changement 
par exemple le circuit à billes, le bac à 
sable le toboggan”. 
Mathis “ CÕest beaucoup mieux quÕavant car on 
a mis plein de choses comme un circuit de 
billes”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Naomie: “ Je préfère le circuit à billes” 
Timothé: “ moi cÕest le toboggan”. 
Siana: “je préfère aussi le parcours à billes, 
jÕaime bien les travaux…”. 
Maël: “ JÕaime bien les trottinettes, ça roule 
bien! Le bac à sable est plus grand et jÕaime 
bien la structure”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Inès “Je trouve que c'est plus propre plus 
beau même si cÕétait propre avant.  Il y a 
un coin dynamique et un coin calme. CÕest 

mieux pour quand on a envie dÕêtre calme , 
dÕêtre seule. La structure est bien et le par-
cours de billes aussi .” 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Philomène: “Je pense que cÕest mieux car on 
peut sÕassoir, se cacher. Le parcours de billes 
est beau et le bac à sable est plus grand”. 
Louis: “Je trouve que la nouvelle cour est beau-
coup mieux car il y a un coin dynamique et un 
coin calme si on veut être au calme on a son 
coin calme. Si on veut jouer aux billes, on peut, 
on a un vrai terrain. La structure est bien 
avant le toboggan était tout cassé!”. 
 

ÉCOLE VAL DE SUINE 

 

Pour annoncer le thème de lÕannée : le voyage et la découverte du monde, la rentrée des 
classes  sÕest faite le 1er septembre en musique! 
 
Mais le plus grand plaisir pour les élèves a été de découvrir leur nouvelle cour de récréa-
tion réalisée durant les vacances dÕété. 
Cette réalisation nÕa pas été totalement  une  surprise pour eux car ce relooking est lÕabou-
tissement dÕun projet pensé par les élèves il y a trois ans lors du conseil dÕenfants de 
lÕécole. Pour  les élèves, cÕest chouette de voir se concrétiser leur projet. Cette réalisation 
donne sens à leur engagement au sein du conseil dÕenfants. 

Pour recueillir les impressions des élèves, des petits journalistes en herbe  de CM2 sont  
allés interviewer  des  élèves des différentes classes. 

Que pensez-vous de 
la nouvelle cour ? 
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ÉCOLE VAL DE SUINE 

Sacha: Moi jÕaime beaucoup le coin 
dynamique et le coin calme. Je pré-
fère lÕherbe synthétique  parce quÕon 
peut faire plein de choses. On peut faire la 
sieste, du yoga faire plein de chose tranquille 
dans le coin dynamique on peut faire du foot. 
Gabriel: “Dans le coin calme, on peut parler 
parce que dans le coin dynamique on ne peut 
parler car il y a trop de bruit”. 
Manon : Moi jÕaime bien la cour car il y a un ga-
zon. 
Agathe L.F: Je préfère la cour de maintenant 
car il y a plusieurs côtés. Il y a un coin où on 
peut être plus dynamique ,on peut courir, jouer 
au ballon et un côté plus calme où on peut se 
reposer , jouer aux billes . Et pour les petits, il 
y a une nouvelle structure un grand bac à sable. 
Et oui aussi un gazon!! 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
UnÊ grandÊ merci  à la mairie et aux parents qui 
ont soutenu et aider à la réalisation de ce mer-
veilleux  projet! Les petits et les grands en 
sont ravis! 

Que préférez-vous 
dans la nouvelle 
cour ? 

Jeudi 29 septembre, les classes de TPS-PS-
MS et  GS-CP-CE1 ont été ramasser les dé-
chets sur le parking de la salle des fêtes et 
autour du city stade. Ils ont récoltés des pa-
piers alimentaires, diverses bouteilles, des 
plastiques, des mégots …. En 30 minutes ils 
ont recueilli quatre sacs poubelles.  Les 
classes des grands iront au stade dans les 
semaines à venir pour renouveler lÕopération 
Sceaux Clean. 

Sceaux Clean 

Dates à retenir :  
 
  -Activité piscine pour les élèves de la GS au CE2 
  ( lundi matin du 12 décembre au 20 mars) 
  -Intervenante musique financée par la CSVH 
  -Ecole et cinéma : 3 séances au cinéma Pax de Tiercé 
  -Vente de livres (21 au 25 novembre) 
  -Réalisation et vente de tote bag (début décembre) 
  -Vente de jus de pommes ( début mars) 
  -Marché de printemps ( début mai) 
  -Tombola (ticket à gratter mi-juin) 

…..Et plein dÕautres projets autour du voyage 
 
La prochaine rentrée se prépare dès maintenant. Vous souhaitez inscrire votre enfant né 
en 2020 ou en 2021 ? NÕhésitez pas à contacter lÕécole par mail :  
ce.0490569c@ac-nantes.fr ou par téléphone au : 02.41.93.30.84. 
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ÉCOLE VAL DE SUINE 

L’Associa on des Parents d’Elèves est ravie de vous retrouver pour 
ce e nouvelle année scolaire. 

Pour commencer, nous voulions adresser un dernier GRAND MERCI à 
Ludo qui qui e l’APE ce e année, pour tout ce qu’il a fait pour l’asso-
cia on et ce depuis de nombreuses années ! Nous savons que nous 
pourrons compter sur lui et nous serons ravis de le retrouver lors de 
nos manifesta ons, de l’autre côté du bar ce e fois ! 

 Un grand merci aussi à la municipalité pour nous avoir suivi sur le pro-
jet de la cour !  

PourÊl’heure,ÊleÊnouveauÊbureauÊaÊétéÊéluÊetÊlesÊgrandsÊgagnantsÊsont : 

Présidente : Angélique Ménard 

Vice-Président : Vincent Jouanneau 

Trésorière : Carine Voisin—Vice-Trésorière : Ta ana Boulay 

Secrétaire : Hélène Jouanneau—Vice-Secrétaire : Vincent Piedsnoirs 

Nous comptons aussi des membres ac fs comme Samuel (Dj Sam), Auré-
lien, Karl, Jessica, Sylvie, Johanna...  

Et vous êtes les bienvenus... 
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APE 

L’année précédente, nous avons par cipé au financement de la classe découverte des classes de CM1 et CM2 
pour un montant de 4000 €, mais aussi à la sor e scolaire à Brocéliande pour les classes de TPS/PS/MS/GS/
CP/CE1 et CE2 pour un montant de 1100 € puis divers achats pour les classes et du matériel pour la cour. 

 En tout, nos ac ons ont permis de donner à l’école près de 5930 €.  

Et nous recommençons ce e année...et nouveauté pour la rentrée, nous me ons en place des commissionsÊ
pourÊnosÊmanifesta ons. Si l’une d’entre elles vous intéresse, n’hésitez pas à venir vers nous !   
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ÉCOLE ST JOSEPH 

Présenta onÊdeÊl’équipe enseignante : 
 
1 équipe de trois enseignantes dynamiques au service des élèves : 
 
Aurélie BAREAUD : maîtresse des PS MS GS et cheffe d’établissement 
      
Sophie MERIODEAU : maîtresse des CP CE1 CE2       
 
Floriane LEMONNIER TAUNAIS : maîtresse des CE2 CM1 CM2. 
 
Sylvaine GAUDIN : enseignante spécialisée intervenant tous les jeudis ma n auprès des élèves 
 
1 ASEM : Alison GOGUET et 1 AESH : Olivia MARTINET complètent l’équipe. 
             

LaÊvieÊdeÊl’écoleÊ: 
 
61 élèves répar s dans les trois classes rassemblant 41 familles.  
 
Des décloisonnements entre les classes pour l’instruc on des sciences et l’histoire/géo. 
L’anglais commence dès la grande sec on. 
 
L’entraide, le tutorat et la coopéra on au service des élèves.  
 
Enrichissement de faire travailler les plus jeunes avec les plus âgés : es pe ts sont s mulés et rés vers le 
haut. Les grands prennent à cœur leur rôle de tuteur et se sentent inves s d’une mission de confiance. 
 
Un travail et un suivi individualisé pour perme re à l’enseignant de cibler les besoins spécifiques de chaque 
enfant pour : 

Encourager le développement de la personnalité et des poten alités individuelles. 
Eviter les situa ons d’échec. 
 

Les CM1/CM2 viennent lire des histoires aux maternelles une fois par semaine et font aussi des jeux de socié-
té avec eux. 
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ÉCOLE ST JOSEPH 

DesÊprojetsÊpourÊce eÊannéeÊ: 
 
Nous con nuons notre thème sur l’environnement en par cipant à une labellisa on de l’école. 
 
Des concerts éduca fs au palais des congrès. 
 
Une sor e en forêt. 
 
Une sor e « Ne oyons la nature ». 
 
Les élèves de CP au CM2 par ciperont au congrès des jeunes chercheurs. 
 
Les étudiants de l’IFEPSA pour la pra que de l’EPS auprès des GS/CP/CE1 et des CE2/CM1/CM2 
 
La musique tous les 15 jours avec Blandine Besnard de la  
GS au CM2. 

Les élèves de GS/CP/CE1 bénéficient de 10 séances de piscine par an. 

Les CM1/CM2 viennent lire des histoires aux maternelles une fois par semaine et font aussi des jeux de société 
avec eux. 

musique avec Blandine Grâce à la CCVHA, les classes 
ses sont équipés de TBI ! 
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A.P.E.L 

APEL Ecole St Joseph  

2022 a vu revenir les manifesta ons tant a en-
dues après 2 années sans rien ou presque.  

Nous avons donc renoué avec le marché de Noël, 
le théâtre, le bal de 
l’école, le carnaval 
commun aux deux 
écoles et enfin une 
vraie kermesse avec 
spectacle des enfants, 
repas et jeux pour le 
plus grand plaisir de 
tous. 

Nous avons réalisé également quelques ventes au cours de l’année : saucissons, set de table 
personnalisés… 

Le fruit de ces évènements et ventes ont permis à l’APEL de  : 
- financer l’achat de matériel pour les élèves : des ballons et des raque es de ping-pong 
- embellir la cour de récréa on 
- Offrir la venue d’un conteur avant la venue du père Noël mi-décembre     
 
 
 
 
 
 
 
 
- par ciper au financement des sor es scolaires : 

piscine, 
concert ONPL 

        Chant’école  

- par ciper au financement de la classe de découverte pour tous les enfants de l’école à Préfailles, sur la côte atlan que: 
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A.P.E.L 

Nous espérons que 2023 sera à l’image de 2022 et que l’ensemble des manifesta ons que nous vous présentons 
ci-dessous pourra se faire sans restric on: 
16ÊDécembreÊ(2022):Êle marché de Noël 
Janvier etÊMars :Êconcours de belote (Le 13 janvier 2023 et le 24 mars 2023) 
JanvierÊetÊMars :Êle théâtre à Champigné avec la pièce « Double Axel-le » jouée par la troupe Sceaux en Scène 
les 27,28,29 janvier et les 3,4,5 mars 
leÊ11 juin:Êune randonnée pédestre, nouveauté de l’année, pour découvrir les sen ers de la commune. 
leÊ25Êjuin :Êla kermesse de l’école 
 

NousÊvousÊa endonsÊnombreux… 
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LaÊNATUREÊs’inviteÊ
dansÊnosÊclasses OGEC 

LeÊthèmeÊdeÊce eÊannéeÊpourÊl’OGECÊdeÊl’écoleÊStÊJosephÊsera :Ê 

 EtÊcommentÊmieuxÊpréparerÊl’avenirÊdesÊjeunesÊgénéra onsÊqu’enÊleur apprenant lesÊbonsÊgestesÊenÊma-

èreÊdeÊges onÊdesÊdéchets ? Car des enfants sensibilisés au tri des déchets et à la propreté de nos rues sont 
de futurs citoyens responsables.  

En effet, notre école aura pour projets ce e année :  

   - L’achat d’arbres pour donner PLUS  d’ombre à nos  enfants. (Nous pourrons ainsi faire classe dehors lors  
 des périodes de grande chaleur)  

 - Commencer l’achat de LEDS pour équiper l’intégralité de l’école afin de faire baisser les factures d’électrici-
té. 
   - Con nuer notre poli que de recyclage des déchets et la créa on d’un jardin par les enfants  
 

 

 

 

 

 

   - Dans un autre domaine, nous voudrions également con nuer notre belle clôture de crayons de couleur du 
côté de la rue du plat d’étain. 

   Au-delà de tous ces beaux projets, l’acquisi on d’un label sera notre priorité. La labellisa on « E3D » (ÉcoleÊ
ouÊÉtablissementÊenÊDémarcheÊglobaleÊdeÊDéveloppementÊDurable) a été développée par le ministère chargé 
de l'éduca on na onale pour reconnaître et encourager les écoles et établissements scolaires qui s'engagent 
dans une démarche globale de développement durable.  

 

 

Voilà de beaux projets en perspec ve. En a endant nous vous donnons rendez-vous en janvier (la date vous 
sera redonnée ultérieurement) pour venir aux portes ouvertes de notre chère pe te école.  

Belle rentrée à vous tous 

Le bureau OGEC  
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ASSOCIATIONS: FAMILLES RURALES 

ØDébutÊdesÊcours 
 
Ce e nouvelle année est synonyme de changements. 
Le yoga : les cours ont lieu désormais les jeudis de 19h à 20h avec Frida qui remplace Marion. 
Le mul sports sera désormais le mardi de 17h à 19h, il reste des places pour défouler vos en-
fants, avis aux amateurs. Nous avons changé le jour de façon à pouvoir garder notre prof. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
La chorale reste le lundi de 20h30à 22h salle Benoit. 
 
Le dessin reste le vendredi de 17h à 20h salle Benoit. 
Il reste des places au premier cours pour les pri-
maires. 
 
ØÊApéroÊGénéralÊ(ÊUneÊAGÊavecÊpeuÊdeÊblabla)Ê 
 
Notre Assemblée Générale Apéro a eu lieu le jeudi 15 septembre, 9 familles étaient présentes. Nous avons 
a eint le quorum grâce aux pouvoirs délivrés par 6 familles absentes. 
Nos cours n’étaient pas complets l’année passée, nous avons fait le choix de les maintenir pour une reprise 
post Covid.  
Ce e année, il reste des places aux mul sports et au dessin enfants. Hésitez pas à venir y faire un tour. 
 
ØProjetsÊenÊcours 
 
Les terrains de pétanque financés par notre marché de Noël sont en cours de réalisa on. Préparez vos 
boules. Nous vous ques onnerons pour notre prochain projet d’ici 2 ans, certainement sous forme d’appel 
à projet. Si vous avez des idées, n’hésitez pas à nous contacter. 
 
ØLocationÊdeÊMatériel 
 
Nous vous rappelons le matériel proposé à la loca on. 
Liste : cafe ère 5 litres, disqueuse, décolleuse à papier peint, table à tapisser, perceuse perfo, motobi-
neuse, karcher, taille haie thermique, scarificateur, 
vidéo projecteur, micro 
Contact : Virginie 06.87.27.29.05 
 
 
 

ØProchainesÊdates 
11 novembre : fabrica on de notre jus de 
pomme 
26 et 27 novembre : marché de Noël 
Lundi de Pâques : Notre chasse à l’œuf 
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ASSOCIATIONS: GYMNASTIQUE 

 

 
 

 
Il reste des places 
N’hésitez pas à venir essayer une ou plusieurs activités. Contactez-moi au   
06 85 29 27 01 ou sceaux.gym@orange.fr 

 
PILATES : 
 
 Le mardi de 20h00 à 21h00  
 
 
FITNESS :  
 
Le mardi soir de 21h00 à 22h00 
 
GYM DOUCE : 
                                                                    
Le mardi de 10h30 à 11h30   
 
 
Le cours de PILATES du jeudi a été supprimé du fait d’un nombre insuffisant 
de participants. 
 
AFFILIATION EPGV : 30.00 
COTISATION GYM : 100.00€               
COTISATION PILATE : 150.00 € 
 



37 

ASSOCIATIONS: L’ASCEAUX 
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ASSOCIATIONS: SCEAUX EN SCENE 

Sceaux en Scène fait sa rentrée… 

 Après des hésita ons, des heures de lecture, ce e année, notre choix de pièce de théâtre s’est porté sur une 
belle comédie de FrançoisÊSCHARREÊ: 

«ÊDOUBLEÊAXEL-LEÊ» 
L’histoire : Maude et Roger sont désolés : Leurs deux enfants, Jeanne et Pascal, à plus de 30 ans, ne sont tou-
jours pas en couple. Eux qui aimeraient tant devenir grands-parents. Mais ce weekend, tout va peut-être chan-
ger. En effet, Pascal et Jeanne viennent passer deux jours à la maison. Et ils arrivent tous les deux avec un con-
joint poten el… Confusion, quiproquos, tout est réuni dans ce e comédie familiale et originale qui va vous me-
ner de surprise en surprise. 

Nous sommes heureuxÊd’accueillirÊdeÊnouveauxÊacteursÊ: Julie RAPPE, et E enne POIRON. 

JérômeÊPaillat, me eur en scène professionnel, nous accompagnera ce e saison encore, 
pour notre plus grand plaisir. 

Depuis le 31 août 2022, nous répétons tous les lundis. Nous nous amusons beaucoup, mais 
travaillons d’arrache-pied. 

Alors,ÊàÊvosÊagendasÊ: 

Voici les dates de nos représenta ons au théâtreÊSaintÊRolandÊ
de Champigné : 

- Les 27, 28 janvier 2023, 3, 4 février 2023 et 

les 3, 4 mars 2023 à 20h30, 

- Les dimanches 29 janvier 2023, 5 février 

2023 et 5 mars 2023 à 15h. 

- Nos partenariats avec les écoles Privées de Sceaux d’Anjou 
et de Champigné fusionnent et me ent en commun les 3 
premières séances (27, 28, 29 janvier). 

ThéâtralementÊvôtre 

Pe t souvenir d’un grand moment fes f de l’année 
dernière : 

Une soirée de partage et de convivialité avec nos par-
tenariats, que nous avons chaleureusement remerciés. 
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ASSOCIATIONS: TENNIS CLUB 

TENNISÊCLUBÊDEÊSCEAUXÊD’ANJOU 
 
Le tournoi Grez-Sceaux 
Pour la 4ème année, les 2 clubs ont  fusionné leurs tournois afin de perme re aux par cipants de rencontrer des 
adversaires qu’ils ne connaissaient pas forcément. Les  joueurs de simple messieurs, de double mixte et double 
messieurs répar s en poules ont joué cet été. Les finales se sont déroulées de nouveau ce e année sur les courts 
de Sceaux. Le simple a été remporté pour la 2ème année consécu ve par Luis Fernandez face à E enne Mélisson. 
Celui-ci remportait cependant le double messieurs avec Karl Dissler face à Yann Marchand et David Lesaint après 
une belle rencontre en 3 sets. Le tournoi de double mixte en formule championnat à 4 équipes a été remporté 
par Patricia Bellanger et Loïc Fourreau qui ont pris leur revanche en 3 sets sur les tenants du tre salciens. Cha-
cun repartant avec des bons d’achat ou des boîtes de balles offerts par les deux clubs et surtout avec le plaisir 
d’avoir passé de bons moments lors de matchs où la convivialité a toujours primé.  

 
 
 
 
 
 
 
 
Une décision évidente… 
Le Tennis Club de Sceaux d'Anjou con nue de vivre et 
d’exister mais il ne sollicitera pas une nouvelle affilia on 
à la Fédéra on Française de Tennis à par r de la saison 
2023. Voilà ce qu’il a expliqué à la fédéra on : « Depuis 
plusieurs saisons, et a for ori depuis le Covid, la pra-

que du tennis sur notre commune a évolué. On ne 
trouve quasiment plus aucun joueurs mo vés par la 
compé on. L'engagement en Coupe d'été n'est par 
exemple plus souhaité. Les personnes qui souhaitent 
jouer au tennis à Sceaux souhaitent simplement avoir 
accès aux courts de tennis pour jouer (en famille le plus 
souvent). On constate ainsi de plus en plus d'adhésions 
de familles en vacances en résidence secondaire. Les 
ac vités proposées a rent peu de joueurs et joueuses. 
Seul un tournoi interne peut être proposé en étant ju-
melé avec le club non-affilié de Grez-Neuville. Il est évi-
dent que l'absence de salle de sport n'a jamais permis 
de fidéliser des pra quants et d'instaurer un réel fonc-

onnement de club. Il s'agit donc aujourd'hui pour le 
club simplement de favoriser et perme re l'accès aux 
courts afin que ceux-ci con nuent d'être u lisés et en-
tretenus.  Nous con nuerons donc d'encourager la pra-

que du tennis et serons là pour orienter les pra -
quants les plus assidus vers les clubs des alentours 

comme Le Lion d'Angers, Feneu ou Montreuil-Juigné. » 

Venez (re)découvrir le tennis lors des ateliers gratuits ! 
Bien sûr, il y a aujourd’hui tellement d’ac vités spor-

ves, mais essayez, ça vaut le coup, d’autant que la 
commune bénéficie de deux courts agréables et en bon 
état. Quand le club vous le proposera de nouveau au 
printemps prochain, n’hésitez plus ! Seul, à deux, en 
famille ou entre copains, débutants ou pe ts niveaux, il 
s’agit juste de venir s’amuser lors d’une heure (ou deux) 
qui vous convient, puis de prendre une carte si affini-
tés ! 
L’hiver 
La pra que sur les courts extérieurs restent possible 
tout l’hiver, les jours où le temps est sec. Les joueurs 
peuvent également bénéficier de créneaux en salle à 
Grez-Neuville (le mardi soir, le vendredi après-midi, les 
samedis et dimanches ma ns...). Ils peuvent ainsi con -
nuer à jouer régulièrement pendant tout l’hiver. Cer-
tains joueurs s’entre ennent aussi en pra quant le bad-
minton en profitant d’un créneau dans la salle des fêtes. 
 
Les adhésions 2023 seront disponibles à par r du mois 
de mars à des prix raisonnables : 
Pour 30€ le code d’accès est donné à une famille, pour 
toute l’année ! 
Pour toutes informa ons, n’hésitez pas :  David : 
06.87.03.48.45 ou davidlesaint@wanadoo.fr 
 

"CelaÊn'auraitÊjamaisÊdûÊêtreÊcommeÊça,Êj'aimaisÊjusteÊ
jouerÊauÊtennisÊetÊpasserÊduÊtempsÊavecÊmesÊamis." 

RogerÊFedererÊleÊ23ÊseptembreÊ2022ÊaprèsÊsonÊdernierÊ
match,ÊenÊdoubleÊavecÊRafaëlÊNadal. 

LesÊfinalistesÊdesÊ3ÊtournoisÊdeÊ
l’édi onÊ2022. 
(simpleÊetÊdoubles) 



40 

ASSOCIATIONS  

Suite à une demande de subven on auprès de la commune et afin de 
faire des économies d’énergie, le chauffage va être changé. 

 

Nous a endons les sociétaires et non sociétaires à venir se détendre 
tout en jouant ou en partageant un verre à notre bar. 

Le président, 

Claude LATOUCHE  

LesÊAmisÊdeÊLaÊTREILLE 

LesÊRidersÊdeÊSceaux 
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Horaires d’ouverture de la mairie : 
Lundi / Jeudi / Vendredi : 9h00 - 12h30  

Mercredi : 14h00 - 18h00 
Fermée le samedi 

(Possibilité de fixer un rendez-vous en dehors de ces horaires) 

M. le Maire reçoit sur rendez-vous 
Mail : mairie@mairie-sceauxdanjou.fr 

Tél : 02.41.93.30.30.

ÉTAT CIVIL 

INFOSÊPRATIQUES 

LEMESLE Rose 17  janvier  2022 

DISSLER Mar n 8 février 2022 

LEBERQUIER Alix 26 février 2022 

MERLET Elio  11 mars 2022 

GERBOUIN Paul 10 avril 2022 

BILLOT Joséphine 17 avril 2022 

BOUTEILLER Margaux 4 mai 2022 

LEDROIT Clémence 12 mai 2022 

PLACET Liam 30 mai 2022 

VIGNERON Alba 5 juin 2022 

GRELARD Apolline 13 juin 2022 

LECLUSE Nathan 5 juillet 2022 

VIAUD Maé 20 septembre 2022 

BOULAY  Noah 28 octobre 2022 

DEQUEN Hugues et SAUTEREY Bap ste 29 avril 2022 

CHESNEL Klerwi et LANSONNEUR Vincent 14 mai 2022 

LAIGLE Carole et ROUILLARD Franck 21 mai 2022 

MORICEAU Angélique et POUDEROUX Samuel 28 mai 2022 

CESBRON Sylvia et GRELARD Ronan 22 octobre 2022 

VIGNAIS Gérard 22 janvier 2022 

SERVIGNAT Véronique 15 juin 2022 

3 R D’ANJOU 02 41 59 61 73 
SAUR Eau et assainissement collec f - en cas d'urgence 02 44 71 05 58 
SAUR Eau et assainissement collec f - pour dossier 02 41 40 14 55 
ENEDIS - Dossier 09 70 83 19 70 
ENEDIS - Dépannage 09 72 67 50 + n° de votre département 
ENEDIS - Dommages Installa on Conten eux 09 69 39 10 40 
Centre des Impôts de Segré 02 41 95 31 30 
Communauté de communes des Vallées du Haut-Anjou  02 41 94 63 10 
Gendarmerie du Lion d’Angers 02 41 95 30 13 
Sous-préfecture de Segré 02 41 94 70 60 
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